

Biografía de Esmeralda Britton González

Candidata a Diputada por San José - 8vo lugar



esmeralda_britton@hotmail.com



[esmeralda.britton](https://www.linkedin.com/in/esmeralda-britton/)

Esmeralda Britton González es una ejecutiva y líder con más de cuatro décadas de experiencia en Tecnologías de la Información, gestión pública y transformación digital y más recientemente ha incursionado en el uso de la Inteligencia Artificial y Analítica de Datos. Su trayectoria se destaca por combinar una sólida formación académica con roles directivos en empresas multinacionales y entidades gubernamentales, siempre orientados a impulsar procesos de modernización, innovación tecnológica y fortalecimiento institucional.

Durante su mandato como Presidenta de la Junta de Protección Social (JPS) en Costa Rica (2018–2025), Esmeralda lideró una de las instituciones beneméritas más relevantes del país, gestionando recursos para más de 450 organizaciones de bien social y más de 500 programas dirigidos a poblaciones vulnerables. Bajo su liderazgo, la JPS avanzó en la modernización de juegos físicos y abrió exitosamente la venta de lotería en línea, ampliando su alcance y garantizando utilidades para el bienestar social. Su visión se extendió a temáticas de regulación, lucha contra el juego ilegal, prevención del lavado de dinero y crimen organizado, y fortalecimiento de políticas de juego responsable. Además, instrumentó la hoja de ruta para nuevas apuestas deportivas y juegos online, y representó a Costa Rica y a la JPS en organismos internacionales, incluyendo la Corporación Iberoamericana de Loterías y Apuestas de Estado (CIBELAE) y la World Lottery Association (WLA). Su compromiso con la igualdad de género se reflejó en su liderazgo regional del programa WILL (Women in Lottery Leadership) para Latinoamérica.

En el ámbito corporativo, Esmeralda ha ocupado el cargo de Gerenta de Sistemas en Procter & Gamble (P&G) desde 2006, donde lidera procesos de transformación digital y modernización tecnológica, gestionando proyectos globales y la implementación de plataformas corporativas como SAP, alineados con las mejores prácticas de Tecnologías de Información e innovación.

Anteriormente, se desempeñó como Ministra de la Mujer y Presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (INAMU) (2002–2004), promoviendo políticas públicas orientadas a la igualdad y a la participación política de las mujeres. Participó activamente en la arena política como Candidata a la Vicepresidencia de la República de Costa Rica (2006) y ocupó roles en los partidos Unión Nacional (PUN) y Unidad Social Cristiana (PUSC), con un énfasis claro en fortalecer la participación femenina mediante estrategias de inclusión y formación.

Esmeralda posee una formación sólida que complementa su experiencia: un Executive MBA en Negocios Internacionales de la Escuela Europea de Negocios (EEN) en Madrid, y un Bachiller en Ciencias de la Computación de la Universidad Autónoma de Centroamérica (UACA). Complementa su perfil con certificaciones en gestión de proyectos y transformación digital, incluyendo Project Manager Professional PMP, Scrum Master Certified SMC, Certified Scrum Product Owner CSPO y una especialización en Transformación Digital de ADEN/The George Washington University.

Entre sus reconocimientos internacionales destacan su inducción al SBC Hall of Fame de la Industria del Juego en las Américas (2025), un reconocimiento de ICE London (2021) por innovación en la comercialización online de loterías, y cargos en las juntas directivas de Corporación Iberoamericana de

Loterías y Apuestas de Estado CIBELAE y la World Lottery Association WLA, así como la coordinación regional del programa Women in Lottery Leadership WILL de la WLA. Su enfoque estratégico integra liderazgo, regulación responsable, innovación tecnológica y responsabilidad social, con una visión orientada a promover un ecosistema de juegos de azar regulado, transparente y ético a nivel regional e internacional.

Ser Diputada de la República representa para Esmeralda una oportunidad de contribuir a los cambios estructurales que el país necesita. Con su sólida base tecnológica, uno de sus enfoques principales sería la modernización de las instituciones del Estado a través de reformas estructurales y la adopción de tecnologías para lograr organismos más eficientes y un uso más efectivo de los recursos públicos. Como exjerarca del gobierno encabezado por el señor Rodrigo Chaves, Esmeralda defiende la continuidad de los proyectos iniciados por la Administración y la promoción de cambios y leyes necesarios, tales como Ciudad Gobierno, la Marina de Limón y la mejora de los procesos de compras públicas. Asimismo, enfatiza la necesidad crear leyes y mecanismos que permitan medir el impacto de los programas y ayudas sociales que ofrece el Estado para procesos de mejora continua, la ampliación de cobertura de los programas sociales y la creación de nuevos modelos de servicio que respondan a las necesidades de la población presente y futura, esto entre otros proyectos prioritarios.